

revitalisation du Canada. Il suffit d'observer le dynamisme de la ville de Vancouver pour apprécier à sa juste mesure l'influence positive de l'Asie-Pacifique. D'ailleurs, les fort nombreux immigrants en provenance de cette région qui se sont établis sur la côte ouest du Canada sont, à mon sens, un des atouts les plus précieux dont notre pays dispose au moment où il cherche à s'implanter sur les marchés d'exportation de l'Asie-Pacifique. Disposant de relations familiales et d'une connaissance intime des langues et des cultures de cette partie du monde, ces Canadiens peuvent jouer un irremplaçable rôle d'intermédiaires.

Mesdames et Messieurs, un tour d'horizon, fût-il très bref, de l'évolution actuelle de la région de l'Asie-Pacifique confirme l'idée que cette région revêt une importance cruciale pour l'avenir économique du Canada. Tous les indicateurs relatifs à l'Asie-Pacifique dressent un bilan enviable sur les plans de la croissance et du dynamisme économiques. La Corée, Taïwan, Hong Kong et Singapour, les quatre premiers petits dragons, continuent d'enregistrer des taux de croissance dignes d'envie. Leur succès remarquable est en train de se propager dans toute l'Asie du Sud-Est, tout particulièrement en Thaïlande, en Malaisie et en Indonésie. La paix ayant été rétablie au Cambodge, le Vietnam restructure énergiquement son économie et tire parti des éléments essentiels qui ont contribué au déclenchement de la croissance à travers la région : bas niveau des salaires, niveau d'instruction élevé, discipline et motivation de la main-d'oeuvre. Le Vietnam attire actuellement un volume élevé d'investissements étrangers.

Et que dire du géant économique de la région, le Japon? Il est incontestable que ce pays, en dépit de sa maîtrise technologique et de sa puissance financière, subit les effets conjugués de la récession et de la restructuration de ses entreprises. Son taux de chômage devient préoccupant - il pourrait même atteindre 3 p. 100! Et pourtant, le Japon continue d'enregistrer des excédents de plus en plus élevés sur les plans du commerce et des capitaux. Si elle connaît provisoirement quelques ratés, l'économie japonaise demeure le moteur de la croissance économique dans la région de l'Asie-Pacifique. Elle est appelée à demeurer une source importante de capitaux pour le Canada et pour le reste du monde.

Et, comme le souligne le rapport du Forum Canada-Japon 2000, le Japon enregistre une croissance rapide de ses importations de produits fabriqués et de produits à valeur ajoutée. Le Plan d'action du Canada pour le Japon est conçu pour mettre les entreprises canadiennes en position de tirer parti de ces débouchés commerciaux incomparables. Le Japon reste le plus important marché des exportations canadiennes vers cette région et la troisième source, en importance, de l'investissement étranger direct chez nous; il se classe au deuxième rang pour ce